
Às dezenove horas do dia vinte e um de fevereiro de dois mil e oito, na sede do CREA-AM, na Rua 
Costa Azevedo, n°174, Centro, em Manaus-AM, foi realizada a 388ª Sessão Ordinária de Plenário 
do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Estado do Amazonas – CREA-
AM, sob a direção do seu Presidente, Engenheiro Civil AFONSO LUIZ COSTA LINS JÚNIOR, e 
secretariada pelo Engenheiro Eletricista Clébio Camilo de Souza. Item I. Verificação do quorum. 
Conselheiros Efetivos Presentes: Engenheiro Mecânico Tomio Torii, Engenheiro Civil José 
Nildo Cavalcanti, Engenheiro Civil Telamon Barbosa Firmino Neto, Técnica em Edificações 
Zuldmair  Ricardo Pereira,  Engenheiro  Eletricista  Clébio  Camilo  de  Souza,  Técnica  em 
Edificações  Kelly  Ambrósio  Neto,  Engenheiro  Civil  Orlando  Augusto  Vieira  de  Mattos 
Júnior, Engenheiro Civil Luiz Sálvio Alves Ferreira, Engenheiro Civil Avelino Pereira Júnior, 
Engenheiro Civil  José Afonso da Silva Árias,  Engenheiro Civil  Rafael  Lemos Assayag, 
Engenheiro Civil Teishin Guenka, Engenheira Civil Sandra Maria Lopes Raposo, Arquiteto 
Zadir Araújo da Silva Júnior, Arquiteto Edmar de Oliveira Andrade, Arquiteto Marcos Paulo 
Cereto, Engenheiro Agrônomo Carlos Moisés Medeiros, Engenheiro Agrônomo Luiz José 
da  Silva  Fernandes,  Engenheiro  Agrônomo  Carlos  Alberto  Soares  de  Magalhães, 
Engenheiro  Florestal  Adriano  José  Nogueira  Lima,  Engenheiro  Eletricista  Eduardo  de 
Xerez Vieiralves, Engenheiro Eletricista Amarildo Almeida de Lima, Engenheiro Eletricista 
Mário Jorge Lopes Santana,  Técnico em Eletrônica Paulo de Almeida Guedes Júnior, 
Engenheiro  Eletricista  Willamy  Moreira  Frota,  Engenheiro  Naval  Aluízio  Gomes  da 
Fonseca, Engenheiro Mecânico Marcos Antônio Mota de Vasconcelos, Geólogo João da 
Silva Carvalho,Técnico em Mineração Sebastião Lucas do Rêgo, e Engenheiro de Minas 
Valério  Miguel  Grando.  Conselheiros  Efetivos  e  Suplentes  Ausentes  Justificados: 
Engenheira Civil  Maria Auxiliadora Dias de Carvalho, Técnico em Agricultura Daniel da 
Silva Antunes, Técnico Industrial Mecânico Alberto de Castro Monteiro, Engenheiro Civil 
Nelson Pedro de Aguiar Falcão, Engenheiro Agrônomo Petrucio Pereira Magalhães Junior, 
Engenheiro Eletricista Wenceslau Abtibol, Engenheiro Eletricista Eliezer Emanuel Abensur 
Santos e Técnico Industrial  Mod.  Eletrônica Osni  Bruno da Silva Júnior.  Conselheiros 
Suplentes Presentes: Engenheira Civil Juceline Rocha da Silva, Técnico em Edificações 
Ted Kleber de Lima Holanda, Engenheiro Eletricista José Gomes Pires, Engenheiro Civil 
Daniel  Herszon,  Engenheira Civil  Dione Mendonça Carneiro,  Técnico em Agropecuária 
Oziel Oliveira Mineiro e Geólogo Antonio Henriques Bento. Em seguida, deu-se a execução 
dos Hinos Nacional e do Estado do Amazonas,  correspondente aos  itens II e  III da pauta, 
respectivamente. Satisfeito o quorum, o Presidente iniciou a Sessão, convidando a compor a mesa 
o seu Vice-Presidente, Eng. Tomio Torii, o Diretor Administrativo, Eng. José Nildo Cavalcanti, o 
Secretário, Eng. Clébio Camilo e o Diretor Financeiro, Eng. Telamon Barbosa Firmino Neto. Item IV 
– Ordem do Dia.  4.1. Relato de Processos. Sugerindo que os Conselheiros-Relatores fossem  o 
mais  sucintos  possível  devido  ao  grande  número  de  processos  a  ser  apreciados,  iniciou  o 
Presidente pelo  Processo de Assuntos Gerais nº. 020/07, de interesse de Waldemar Brandão 
Rabello,  relativo  a  Denúncia  de Profissional.  Dada  à  ausência  do Relator,  Arq.  Marcos  Paulo 
Cereto,  foi  o  relato  adiado.  Passou,  então,  ao  Processo de  Fiscalização  nº.  024905/06,  de 
interesse da CONTEC – Construções e Tecnologia Ltda., relativo a recurso contra auto de infração. 
À ausência do seu Relator,  Tec.  Ind. Mec.  Alberto de Castro Monteiro, adiou-se também este 
relato. O terceiro foi o Processo de Fiscalização nº. 024115/05, de interesse de Benarrós Diesel 
Ltda., relativo a recurso contra auto de infração. Como sua Conselheira-Relatora, Engª. Sandra 
Maria Lopes Raposo, encontrava-se ausente no momento de ler o relato, o Presidente chamou o 
seguinte, que foi o Processo de Registro de Empresa nº. 019029/03, de interesse de Parintins 
Automóveis Ltda., relativo a excepcionalidade técnica. Devido ao falecimento do seu Conselheiro-
Relator, Eng. Ftal. Valmir Souza de Oliveira, o Presidente transferiu a relatoria para o Conselheiro 
Eng. Ftal.  Adriano José Nogueira Lima, que o apresentará na próxima reunião Plenária,  e, em 
seguida,  anunciou  o  Processo  de  Fiscalização  nº.  024945/06,  de  interesse  da  Associação 
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Comunitária Artística e Cultural  Vale de Autazes, relativo a recurso contra auto de infração.  A 
Conselheira-Relatora, Engª. Kelly Ambrósio Neto, ao cabo de sua leitura, votou pelo indeferimento 
do recurso apresentado e pela manutenção da notificação e da correspondente multa. Posto em 
discussão, manifestaram-se os Conselheiros Clébio Camilo de Souza, José Gomes Pires e Rafael 
Assayag,  tendo este  pedido vistas do Processo.  O sexto foi  o  Processo de Fiscalização nº. 
025221/07, de interesse de Hojuara Consultoria e Projetos Ltda., tendo como Conselheira-Relatora 
a Téc. Edif. Zuldimair Ricardo Pereira, que, após realizar a sua leitura, solicitou um prazo até a 
próxima Plenária para manifestar-se conclusivamente sobre o assunto. Em votação, concordaram 
unanimemente  os demais  Conselheiros.  Em seqüência,  veio o  Processo de Fiscalização nº. 
025185/07, de interesse de SB Comércio Ltda., no qual o Conselheiro-Relator, Eng. José Nildo 
Cavalcanti, após detalhada e minuciosa leitura do feito, votou pela manutenção da notificação mas 
optando pela cobrança da multa mínima e o seu conseqüente arquivamento. Em discussão, e após 
algumas manifestações, o Conselheiro Luiz Sálvio Alves Ferreira votou também pela manutenção 
da notificação,  mas pela  cobrança da multa  máxima.  Em votação,  o  Plenário,  por  sua ampla 
maioria,  decidiu  acompanhar  o  voto  do  segundo  Conselheiro.  O  oitavo  foi  o  Processo  de 
Fiscalização nº. 025456/07, de interesse da Construtora Vila Velha Ltda., em que o Conselheiro-
Relator, Eng. Aluízio Gomes da Fonseca, votou por diligenciar à empresa para comprovação do 
alegado em seu recurso. Em discussão, houve várias manifestações. Em votação, a maioria dos 
Conselheiros, discordando do Relator, decidiu pela manutenção da notificação e multa à empresa. 
Em seguida, o Presidente apresentou o  Processo de Registro de Empresa nº. 024003/07, de 
interesse de Engestrauss Engenharia de Fundação da Amazônia Ltda., em que o Conselheiro-
Relator, Eng. Marcos Antônio Mota de Vasconcelos, ao final de sua leitura, decidiu-se por denegar 
o pleito de excepcionalidade de registro solicitado pela empresa e sugerir que a mesma contrate 
um outro profissional,mantendo decisão anteriormente exarada pela C.E.E.C.. Em discussão, nada 
houve. Em votação, teve apoio da maioria dos demais Conselheiros, com a isolada abstenção do 
Cons. Avelino Pereira Júnior. O décimo foi o Processo de Registro de Empresa nº. 024119/07, 
de interesse da Ufficio Arquitetura Ltda., no qual o Conselheiro-Relator, Eng. Teishin Guenka, após 
analisa-lo, votou por conceder o registro solicitado pela empresa, no que foi acompanhado pela 
ampla maioria dos Conselheiros, com apenas uma abstenção. 4.2. Distribuição de Processos. O 
Presidente  distribuiu  os  seguintes  processos  aos  Conselheiros  para  relatoria:  Processo  de 
Fiscalização nº.  025667/07 -  C.E.AGRO, de interesse de CIALI  – Companhia Amazonense de 
Alimentos Ltda.,  ao Conselheiro Eng. Amarildo Almeida de Lima; Processo de Fiscalização nº. 
025480/07 -  C.E.ARQ.,  de  interesse  de   Lindemberq  Arquitetos  Ltda.,  ao  Conselheiro  Eng. 
Eduardo de Xerez Vieiralves; Processo de Fiscalização nº. 025538/07 – C.E.M.M., de interesse de 
Shizen Veículos  Ltda.,  ao  Conselheiro Eng.  José Afonso da Silva  Árias.  4.3  – Discussão de 
Assuntos de Interesse Geral. O Presidente submeteu à aprovação do Plenário os memorandos 
de nº. 009, concedendo duas diárias e meia ao Conselheiro Oziel Oliveira Mineiro, que se deslocou 
para  Presidente  Figueiredo  a  serviço  deste  Conselho  no  período  de  16  a  18/01/08;  nº.  017, 
concedendo quatro diárias ao Chefe do DTI/CREA-AM, Haroldo Hernani, que se deslocou para 
Porto  Velho  a  serviço;  nº.  019,  concedendo  uma  diária  ao  Presidente  do  CREA-AM,  que  se 
deslocou para Presidente Figueiredo a serviço; nº. 022, concedendo seis diárias ao Conselheiro 
Oziel  Oliveira Mineiro,  que foi  a  Itacoatiara ministrar  curso de GPS no período de 28/01/08 a 
02/02/08; nº. 027, concedendo cinco diárias ao Conselheiro Oziel Oliveira Mineiro, que se deslocou 
a Urucará no período de 13 a 17/02/08, a serviço do CREA-AM; Nº. 028, concedendo duas diárias 
ao Chefe do DTI/CREA-AM, Haroldo Hernani, que viajou para Palmas-TO a serviço no período de 
14 a 15/02/08; e, finalmente, o de nº. 031, concedendo duas diárias ao Presidente do CREA-AM, 
que se deslocou a Palmas-TO a serviço no período de 14 a 15/02/08; submetidos à apreciação em 
bloco, foram aprovados por unanimidade. Em seguida, falou sobre a composição da comissão 
especial CER – Comissão Eleitoral Regional, para a qual indicou os seguintes Conselheiros: Eng. 
Rafael  Lemos Assayag,  Coordenador;  Engª.  Kelly  Ambrósio Neto,  Coordenadora-Adjunta;  Eng. 
Luiz  José da Silva Fernandes,  Titular;  Arq.  Edmar de Oliveira Andrade,  Titular;  Eng.  Amarildo 
Almeida de Lima, Titular; Téc. Eletr. Paulo de Almeida Guedes Júnior, Suplente; Eng. Agr. Carlos 
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Aberto Soares de Magalhães, Suplente; Eng. José Afonso da Silva Árias, Suplente; Eng. Aluízio 
Gomes da Fonseca, Suplente; Téc. Min. Sebastião Lucas do Rêgo, Suplente; e Engª Anna Isabell 
Esteves de Oliveira, Secretária. À votação, foi a indicação unanimemente aprovada pelo Plenário. 
Após, apresentou aos Conselheiros indicações para a Inspetoria de Coari, quais sejam as do Eng. 
Gilberto Alves de Deus como Inspetor-Chefe e do Eng. Salium Andrade Ribeiro como Inspetor-
Adjunto. Em discussão, foi indagado pelo Conselheiro Afonso Árias sobre se não há exigência 
legal para que o Inspetor tenha residência fixa no município em que atua, ao que respondeu que 
sim, e que ambos têm residência fixa naquela cidade. Ato contínuo, o Plenário as aprovou por 
unanimidade. Item V – Discussão e aprovação da Ata de Reunião Ordinária de Plenário de nº. 
386, de 13/12/2007, e a de nº. 387, de 10/01/2008.  O Presidente submeteu-as à apreciação e 
posterior votação, tendo um dos Conselheiros apontado duas pequenas falhas na segunda, da 
Plenária de nº. 387, em que o nome do Presidente do IPAAM aparece grafado de duas formas 
diferentes (linhas 50 e 191), e na profissão correta do Conselheiro-Suplente Otávio Kiyoshi, que é 
Engenheiro Mecânico (linha 24). Já na primeira, da Plenária de nº. 386, o Conselheiro Arq. Zadir 
Araújo da Silva Júnior informou não ter tomado conhecimento do relatório conclusivo da Comissão 
de Sindicância e Inquérito da qual participara, juntamente com o Eng. José Afonso da Silva Árias e 
a  Engª.  Sandra  Maria  Lopes  Raposo  e,  no  entanto,  seu  nome  ali  constava.  O  Presidente 
respondeu que, de fato, ele não assinara o referido relatório, embora compusesse a Comissão, ao 
que o Eng. Afonso Árias rematou, dizendo que esse detalhe já fôra esclarecido  naquela reunião. O 
Conselheiro  Zadir  Araújo  deu-se  por  satisfeito.  Em  votação,  foram  ambas  aprovadas  por 
unanimidade. Item VI – Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas. Iniciou 
o  Presidente  referenciando  a  irreparável  perda  do Ex-Conselheiro  Eng.  Ftal.  Valmir  Souza de 
Oliveira, tragicamente falecido em acidente na AM-10, ressaltando os inestimáveis serviços por ele 
prestados a este Conselho e ao sistema como um todo, e informou ter o CREA-AM bancado parte 
das despesas decorrentes do seu funeral, no que recebeu unânime aprovação; após, discorreu 
sobre um Convênio formalizado com o município de Coari, já devidamente apreciado pela Diretoria 
deste Conselho, cujo objeto é uma parceria institucional de mútua cooperação. Em discussão, 
manifestaram-se  alguns  Conselheiros,  com  profícua  troca  de  informações.  Em  votação,  foi 
aprovado  por  unanimidade;  em seguida,  o  Presidente  apresentou  e  submeteu a  aprovação o 
calendário  de  reuniões  da  Câmara  Provisória  de  Segurança  do  Trabalho,  que  foi  por  todos 
aprovado; na seqüência, foi lido documento do IAB-AM, indicando a Arq. Aline Faria Siqueira como 
Suplente do Conselheiro Arq. Edmar de Oliveira Andrade, em substituição à Arq. Joyce de Jesus 
Machado, que pediu afastamento por interesse particular. Em votação, foi a indicação aprovada 
por  unanimidade;  continuando,  informou  aos  Conselheiros  sobre  a  Portaria  nº.  091/07,  que 
disciplina a leitura dos Relatórios nas Sessões Plenárias do Conselho, a qual todos aprovaram; 
prosseguindo, falou sobre o Projeto Construnorte, em sua 10ª edição, que se realizará no período 
de 29/05 a 1º/06 do corrente, no Stúdio 5, em tripla parceria entre CREA-AM, MÚTUA e  CONFEA, 
com previsão de público de 40.000 pessoas, que foi aprovado à unanimidade; dando continuidade, 
disposicionou o último Relatório Mensal da ASTE/CREA-AM a todos os Conselheiros que dele 
queiram tomar ciência; em seguida o Presidente fez a leitura de vários documentos originados do 
CONFEA, para conhecimento de todos os Conselheiros; fez, também, menção a um Ofício do 
Prefeito de Itacoatiara agradecendo pelo Curso de GPS ministrado pelo Conselheiro Oziel Oliveira 
Mineiro; leu para todos carta do Conselheiro Orlando Vieira de Mattos Júnior pedindo afastamento 
dos cargos que exerce neste Conselho por um período de noventa dias para resolver problemas 
particulares e outra do Conselheiro Marcos Paulo Cereto, em que substitui a Arq. Sammya Cury 
Dias  Regiani  pelo  Arq.  Jaime  Kuck  no  cargo  de  Conselheiro-Suplente,  do  qual  mantém  a 
titularidade; após, o Presidente convocou a Conselheira Aline Faria Siqueira para tomar posse 
como Suplente  do  Conselheiro  Edmar  de  Oliveira  Andrade;  finalmente,  deixou  ao  dispor  dos 
Conselheiros, para que o compulsem sempre que queiram, o Relatório Anual da ASTE/CREA-AM. 
Item VII – Discussão e votação dos Demonstrativos Contábeis com parecer da Comissão de 
Orçamento  e  Tomada de Contas. O Presidente  disposicionou a  todos os  Conselheiros  farta 
documentação referente aos demonstrativos contábeis e iniciou seu comentário declarando um 
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novo recorde na arrecadação do Conselho, com aumento de 8% nas anuidades, 35% no registro 
de ART’s e 23% nas infrações, e uma redução de 67% referente a multas e juros de mora de 
anuidades; registrou também aumento de 30% nas despesas com pessoal devido a contratações 
de  novos  funcionários;  portanto,  de  janeiro/07  a  janeiro/08,  houve  um  aumento  global  na 
arrecadação de 10% e um correspondente aumento de despesas de 1,75%, reajustando-se o 
superávit em 17,05%; o repasse às entidades de classe alcançou o valor de R$ 6.728,00, com a 
seguinte distribuição às principais: SENGE: R$ 2.783,51; AEAA: R$2.633,78; IAB-AM: R$ 680,00; 
e IBAPE: R$ 207,26; o Balancete Analítico de Verificação de Janeiro/08 apresentou os seguintes 
números:  Receita  arrecadada:  R$  805.129,50;  Despesa  realizada:  R$  319.969,52;  Superávit 
(Déficit): R$ 485.159,98. Em discussão, foram feitas algumas indagações por alguns Conselheiros, 
todas  respondidas  pelo  Presidente.  Em  votação,  foram  os  Demonstrativos  aprovados  por 
unanimidade. Item VIII – Discussão e aprovação dos pareceres da Comissão Permanente de 
Licitação – CPL. O Presidente referenciou os seguintes Pregões Presenciais: 01/08, realizado em 
11/02/08, para a aquisição de tonner e cartuchos para as impressoras usadas no Conselho, no 
qual houve recurso por parte da empresa L.A. Com. Repr. Ltda., ainda sob julgamento; 02/08, 
realizado  em  12/02/08,  para  aquisição  de  material  permanente,  em  que  saíram  vencedores 
Lourival Lima Marinho Comercial nos itens 1, 4 e 5; RPJ Com. e Serv. da  Amazônia, Ltda. nos 
itens 2, 3 e 7; e João Luiz Viga Barbosa – ME no item 6; e 03/08, realizado em 13/02/08, para 
aquisição de alimentação aos Conselheiros por ocasião das Plenárias, que fracassou pelo não 
atendimento, por parte das empresas, de todas as exigências contidas no Edital correspondente. 
Em discussão, não houve questionamentos. Em votação, foram aprovados por unanimidade. Item 
IX  –  Comunicados.  O  Presidente  começou  anunciando  os  aniversariantes  do  mês:  dia  04, 
Sebastião  Lucas  do  Rego;  dia  21,  Oziel  Alves  Mineiro;  dia  23,  Juceline  Rocha  da  Silva;  em 
seguida, citou a data comemorativa de 06/02, Dia do Agente de Defesa Ambiental; na agenda de 
janeiro/08, dia 24, posse dos novos Conselheiros Federais, em Brasília; dia 21, lançamento da 
Pedra  Fundamental  do  novo  prédio  do  CONFEA,  em  Brasília;  dias  14  e  15,  reunião  do 
CREANORTE,  aniversário  de  15  anos  do  CREA-TO  e  eleição  do  novo  Coordenador  do 
CREANORTE, Eng. Agr. Albério, Presidente do CREA-PA; dia 18, reunião sobre o WEC 2008 e a 
65ª SOEAA, que ocorrerão em Brasília-DF, no período de 02 a 08/12/08; dia 20, reunião com o 
Coordenador da Comissão Eleitoral, Conselheiro Etelvino Freitas, em Brasília, na qual  foi indicado 
o Eng. Rafael Lemos Assayag para coordenar a CER – Comissão Eleitoral Regional; dia 21, visita 
do Gerente de Geoprocessamento da Prefeitura de Manaus, Humberto Figliuolo, fins analisar o 
projeto  do CREA-AM; dias 25 e  26,  Encontro de Lideranças do Sistema CONFEA/CREA,  em 
Brasília; dias 25 a 29, 1º Encontro Anual das Coordenadorias das Câmaras Especializadas, em 
Brasília;  dias  28  e  29,  Reunião  Ordinária  do  Colégio  de  Presidentes,  em  Brasília;  dia  26, 
recadastramento na empresa YAMAHA. Em seguida, o Presidente facultou a palavra a quem dela 
quisesse  fazer  uso,  para  tanto  realizando  as  inscrições  respectivas.  Primeiramente,  usou-a  o 
Conselheiro Adriano José Nogueira Lima, dizendo que se absteve de aprovar a Ata da reunião de 
dezembro,  pois  dela  não  participou;  relembrou  o  Ex-Conselheiro  Valmir  Souza  de  Oliveira, 
recentemente falecido, pelo brilhante trabalho desenvolvido na C.E.AGRO; registrou, também, a 
presença nesta reunião de dois alunos da UFAM; e referenciou a Resolução 1010 e as dificuldades 
a ela referentes; depois, fez dela uso o Conselheiro Aluízio Gomes da Fonseca, indagando sobre a 
regularidade das Reuniões Plenárias, pois não havia recebido o Calendário, ao que o Presidente 
retrucou que todos os Conselheiros o haviam recebido na Plenária de Janeiro; já a Conselheira 
Sandra Maria Lopes Raposo informou sobre uma Assembléia Geral no IBAPE, a ocorrer em 28 
próximo,  para  tratar  da  eleição da nova diretoria  para  o  biênio  2008/2010,  com duas chapas 
inscritas;  por sua vez,  o Conselheiro Clébio Camilo de Souza manifestou profundo pesar pela 
perda do Ex-Conselheiro Valmir Souza de Oliveira, com quem trabalhou na Comissão de Ética, 
dizendo  ser  ele  um homem educado,  polido  no  trato  com as  pessoas  e  um professor  muito 
respeitado  e  querido  pelos  alunos  na  Faculdade  em  que  ensinava,  sendo  sua  morte 
profundamente lamentável sob todos os aspectos; passada a palavra ao Eng. Marcílio Vital de 
Paula, este lamentou também a perda do Ex-Conselheiro Valmir Souza de Oliveira, que teve o 
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grande mérito de fazer e implantar o Receituário Agronômico no CREA-AM; parabenizou também 
ao  Presidente  pela  indicação  do  Conselheiro  Rafael  Lemos  Assayag  como  Coordenador  da 
Comissão Eleitoral Regional – CER; retomando a palavra, o Presidente agradeceu a todos pela 
presença, dando por encerrada a Sessão. E para constar, foi lavrada a presente Ata que, uma vez 
lida  e  aprovada,  será  assinada  pelo  Presidente,  pelo  Secretário  e  por  todos  os  demais 
Conselheiros que dela participaram. Manaus, 21 de fevereiro de 2008.       

5

207
208
209
210
211
212

4


